



Photo Presse canadienne

Lors de leur arrivée à Pékin, au début de leur récent voyage en Chine, le premier ministre et Madame Pierre Trudeau sont chaleureusement accueillis, ainsi que les membres de leur suite, par le premier ministre de Chine, M. Chou En-lai (au

centre). Au cours de cette visite, qui a duré du 10 au 17 octobre, M. Trudeau a eu une série d'entretiens avec son homologue chinois et une longue conversation avec le président Mao Tsé-toung.

série de propositions précises, mais il n'y avait aucune assurance que la plupart d'entre elles seraient acceptées par les Chinois. On visait tout au moins à la création de mécanismes d'échanges.

Or, leurs entretiens ont abouti non seulement à la création de tels rouages, mais aussi à l'adoption de programmes précis d'échanges. Le résultat était donc meilleur que prévu. Il y a eu l'accord commercial d'une durée de trois ans, comportant la mise sur pied d'un comité mixte qui se réunira une fois l'an. Puis, une entente fut conclue dans le domaine de l'immigration, en vue de favoriser la réunification des familles et de faciliter et d'accentuer les relations consulaires. Ensuite, au chapitre de la médecine, la coopération des Chinois a soulevé le plus vif intérêt à cause évidemment de notre désir de voir introduire et adapter l'acupuncture au Canada. Cette thérapeutique est restée jusqu'à maintenant presque aussi inconnue et mystérieuse que la Chine elle-même.

Enfin, on s'est mis d'accord sur des échanges dans le domaine des arts et du sport. L'orchestre symphonique de Van-

couver sera le premier à en bénéficier, et certaines toiles du Groupe des sept, de même que des paysages du XIX^e siècle, seront exposés en Chine. Des échanges de professeurs et d'étudiants sont également projetés, qui débiteront modestement par l'envoi de 20 étudiants en deux ans. Le Canada offrira pour sa part 150 livres d'histoire et de littérature au cours d'une période de cinq ans, bien que la Chine se soit refusée à un échange de livres. Quant au sport, les Chinois accueilleront la visite d'équipes canadiennes de gymnastique, de patinage artistique et de natation. Ils nous enverront pour leur part des équipes de boxe chinoise, de ballon-panier et de ballon-volant.

Ces accords intervenus à Pékin ont réjoui la délégation canadienne. A leur retour, cependant, nos fonctionnaires étaient préoccupés de savoir quels en seraient les résultats concrets. Dans le secteur commercial, l'accord ne stipule aucun engagement précis; là comme dans le domaine de l'immigration et celui de la médecine, on attendra de voir l'attitude des Chinois avant de tirer des conclusions définitives. Ce que les Canadiens en pen-